

Saint-Hyacinthe, Mgr Taché érigea canoniquement la nouvelle paroisse, sous le nom de Saint-Hyacinthe du Manitoba, avec un territoire de 144 milles carrés.

M. Beaudry, ainsi que MM. Chartier et Gendron, prêtres du Séminaire de Saint-Hyacinthe, séjournèrent à diverses reprises à La Salle et y firent les offices, d'abord dans différentes maisons particulières, ensuite dans la partie supérieure de la maison de M. Faubert. A partir du 28 juin 1891, le service se fit régulièrement tous les quinze jours dans cette dernière. De nouvelles familles, dirigées par M. Beaudry, vinrent augmenter la colonie, entre autres MM. A.-B. Théroux, C. Comeau, A. Lagassé, N. Vigeant, etc. Une école y fut ouverte au mois de septembre 1891. L'année suivante, M. Beaudry érigea une belle construction, de 50 x 30 pieds, avec des fondations en pierre, à deux étages, l'étage inférieur étant destiné à servir de presbytère et d'école, et l'étage supérieur d'église. L'édifice coûta \$5000. M. Beaudry le paya avec les aumônes qu'il recueillit en répandant la dévotion à Notre-Dame du Bon Conseil. Ce digne prêtre desservit la paroisse jusqu'en 1893. Il eut pour successeur M. l'abbé Elie Rocan, aujourd'hui curé de Sainte-Agathe, qui durant deux années desservit La Salle de l'archevêché et y fut curé résidant de 1895 à 1901. Par ses huit années de ministère dans la paroisse, à l'époque particulièrement pénible des débuts, ce prêtre dévoué s'est acquis des droits impérissables à la reconnaissance des paroissiens.

A M. l'abbé Rocan succéda M. l'abbé Pierre-Satll Gendron, prêtre du Séminaire de Saint-Hyacinthe, celui qui a le plus fait pour consolider la fondation et la développer. Avant obtenu un congé illimité à cause du mauvais état de sa santé, il vint au Manitoba et fut nommé curé de La Salle au mois d'août 1901. L'œuvre qu'il y a accomplie est connue de tous et elle a reçu son digne couronnement dans la belle, élégante et spacieuse église qui vient d'être bénie. De concert avec les syndics, MM. Moïse Cormier. — décédé l'hiver dernier, — Osias Rochon et Calixte Comeau, il prépara les voies à son érection, travail toujours délicat et préoccupant. Il fit faire les plans par M. J.-O. Turgeon, architecte de Montréal, celui-là même qui traça les plans du Petit Séminaire de notre ville. L'entreprise fut confiée à MM. Dandurand, Senez et Provencher, entrepreneurs de Saint-Boniface. Les travaux furent commencés le 29 juin 1914 et complètement terminés quelques semaines avant la bénédiction.

La nouvelle église, remarquable par le bon goût et le sens pratique qui ont présidé à tous ses détails, mesure 125 pieds de long par 70 de large dans le transept et 40 dans les autres parties. Elle a 35 pieds de hauteur dans la voûte et est surmontée d'un large et haut clocher pouvant contenir un carillon de trois cloches. A l'église est adjointe une sacristie de 30 x 35 pieds qui servira de chapelle d'hiver. Trois magnifiques autels très bien décorés ornent l'intérieur. Le